

下呂市内の観光客 昨年より増加!!

下呂温泉宿泊者は100万人回復!!

平成23年3月11日に発生した東日本大震災により、未曾有の被害を受けた東北地方はもとより、低迷する日本経済の不況感により、国内外の観光客数は激減していました。これらのことから、平成22年度下呂温泉の宿泊客は39年続いた「100万人」を割り続けた。

平成23年3月11日に発生した東日本大震災により、未曾有の被害を受けた東北地方はもとより、低迷する日本経済の不況感により、国内外の観光客数は激減していました。これらのことから、平成22年度下呂温泉の宿泊客は39年続いた「100万人」を割り続けた。

平成23年3月11日に発生した東日本大震災により、未曾有の被害を受けた東北地方はもとより、低迷する日本経済の不況感により、国内外の観光客数は激減していました。これらのことから、平成22年度下呂温泉の宿泊客は39年続いた「100万人」を割り続けた。

●市内の宿泊者数（4月～3月）

	平成22年度	平成23年度	増減	前年比 (%)
下呂	967,793	1,005,184	37,391	103.9
小坂	31,405	33,868	2,463	107.8
萩原	19,356	20,415	1,059	105.5
金山	20,287	20,218	▲69	99.7
馬瀬	25,271	23,688	▲1,583	93.7
	1,064,112	1,103,373	39,261	103.7

●市内の入込客数（4月～3月）

	平成22年度	平成23年度	増減	前年比 (%)
下呂	1,844,182	1,905,194	61,012	103.3
小坂	249,137	248,542	▲595	99.8
萩原	173,112	173,713	601	100.3
金山	327,680	356,869	29,189	108.9
馬瀬	140,591	110,494	▲30,097	78.6
	2,734,702	2,794,812	60,110	102.2

●下呂温泉宿泊調査（4月～3月）

	平成21年度	平成22年度	平成23年度	増減	前年比
4月	75,067	72,917	63,003	▲9,914	86.4
5月	83,679	79,857	79,947	90	100.1
6月	68,491	63,562	71,471	7,909	112.4
7月	75,723	70,499	77,779	7,280	110.3
8月	111,057	113,098	116,605	3,507	103.1
9月	83,555	76,918	78,874	1,956	102.5
10月	90,775	91,436	97,963	6,527	107.1
11月	101,232	101,402	103,132	1,730	101.7
12月	78,493	75,837	77,309	1,472	101.9
1月	68,788	65,294	69,059	3,765	105.8
2月	75,958	72,526	73,615	1,089	101.5
3月	95,550	82,023	94,604	12,581	115.3
	1,008,368	965,369	1,003,361	37,992	103.9

◎主な取組

桜の開花、紅葉状況の情報発信

～秋のイベント情報・パンフレットの統一～



●市内の周遊促進ツール「観光ガイドマップ下呂の旅」完成
市内5地域のマップや観光資源を一つのパンフレットにまとめた「観光ガイドマップ下呂の旅」が完成しました。実際に現地を訪れたお客様の利便性向上と、下呂市内での周遊や長期滞在、連泊促進を目的としています。



●旅行商品造成の資料「観光ナビ2012夏秋編」完成
下呂市・下呂温泉の観光資源、イベント情報、アクセスなど詳細な観光情報を掲載した「観光ナビ夏秋編」を作成しました。旅行商品の造成に携わる方や、報道関係者に届け、誘客促進の資料としていただくものです。

緊急誘客事業の実施

市内の観光協会が一致団結し、官民一体となって事業実施を進めて参りました。

坂の滝めぐり、馬瀬の清流、金山巨石群、観光ヤナ等、夏の誘客促進を図りました。

岐阜県の緊急誘客事業「岐阜の魅力ブラッシュアップ支援事業」補助金を活用し、市内の観光協会長など現地へ出向き、マスコミキャラバン、ショッピングモールでのPRとして小



キャンペーンの様子（大阪）

鳳凰座歌舞伎

〜江戸時代に花開いた地域伝統芸能の極み〜

毎年、若葉が薫る5月3日・4日は、御厩野地区において恒例の「鳳凰座歌舞伎」が公演されています。今年は、保存会結成50周年記念特別公演と銘打ち、5つの外題が上演されました。地元小中学生が演じる子ども歌舞伎「三人吉三さんになきち三ともえのしらぬみ」巴あまつば浪なみの大川端庚申塚おおかわばたごうしんづか」では、あどけない表情ながらも見えを切る場面で、万雷の拍手がわき起こっていました。また、保存会の曽我会長も出演した「心中宵庚申しんじゆうようごうしん」やあやごんたて「八百屋献立やちやごんたて」では、会長自らがお色気婆の「おくま」を面白おかしく演じ、県内外から訪れたファンを楽しませていました。



子ども歌舞伎で熱演する中学生たち
(左：青木 愛さん、中央：渡邊陽菜実さん、右：酒巻 明さん)

歴史・文化・伝統

小坂の滝めぐり

〜お宝再発見〜

平成20年、岐阜の宝物第一号に認定された小坂の滝めぐり。今年は例年より少し早い3月25日に滝開きを迎えました。

今シーズンは小坂の滝めぐりで唯一、滝の裏を通過できる「あまつばの滝」のコースが新設されました。落差17メートルの滝の裏側を通過することで、岩魚の生息がよくなり、滝をよりダイナミックに感じることが出来ます。全部で13のコースがあり、滝めぐりに参加する人の体力に応じたコース選びが可能です。

NPO法人飛騨小坂200滝 理事長 桂川

淳平さんは「下呂市の人達に宝物の小坂の滝をもっと知って親しんで欲しい」と話されました。これからの季節は山アジサイなどの草花が楽しめます。また、夏には涼を求め、秋には紅葉、さらに冬の滝ツアーなどと、季節に応じた楽しみがあります。

「小坂の滝めぐり」は、御嶽山の恵みである滝や自然に感謝し、マイナスイオンで癒しの恩恵を受け、人それぞれに宝物として再発見することが出来ます。



桂川 淳平さん



あまつばの滝

お宝発見

☆おめでとう☆

第29回全日本少年野球軟式県大会優勝

萩原南中学校 軟式野球部

8月12日～15日ナゴヤドームで開催される
第42回中部日本地区中学大会に出場します。



馬瀬川の鮎

〜森が育む日本一の鮎〜

6月23日に解禁をむかえる馬瀬川の鮎の友釣り。馬瀬川で育った鮎は、平成19年の「利き鮎会スペシャルin TOKYO」でグランプリに輝いた日本一の鮎です。

森が生み出す美しい水は、棚田を潤し、清流馬瀬川となり、森と農地と人と川が一体になった自然生態系(馬瀬川エコリバーシステム)を作っています。また、懐かしいふるさととの原風景を残す馬瀬地域は「日本で最も美しい村連合」への加盟をはじめ数々の日本百選に選ばれています。今年も観光やナノの設置や伝統の火ぶき漁見学ツアーなどが計画されており、目で見て舌で味わう馬瀬川の鮎の楽しみ方が増えました。

食・産業・人